

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis temuan penelitian dan pembahasan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut yaitu:

1. Dana pihak ketiga dan modal sendiri pada KSPPS BMW Rahmah Jatim periode tahun 2018 sampai 2021 setiap tahunnya mengalami kenaikan. Penyaluran pembiayaan *murabahah* pada periode tahun 2018-2021 setiap tahunnya mengalami naik turun. Profitabilitas pada periode tahun 2018-2021, penyaluran pembiayaan *murabahah* setiap tahunnya mengalami penurunan. Tingkat profitabilitas pembiayaan *murabahah* dapat dilihat dengan perhitungan menggunakan rasio profitabilitas dengan *Return On Investment* (ROI). Hasil perhitungan tersebut, menunjukkan rata-rata 41,19%, sehingga pada periode tahun 2018-2021 dana pihak ketiga dan modal sendiri tidak berperan terhadap profitabilitas pembiayaan *murabahah* pada KSPPS BMW Rahmah Jatim di Kota Kediri.
2. Efektivitas dana pihak ketiga dan modal sendiri terhadap profitabilitas pembiayaan *murabahah* pada KSPPS BMW Rahmah Jatim di Kota Kediri periode tahun 2018-2021, berdasarkan hasil dari perhitungan dengan menggunakan rasio efektivitas menunjukkan nilai rata-rata yaitu 59,07%. Merujuk pada standar tingkat efektivitas dapat dinyatakan bahwa dana pihak ketiga dan modal sendiri tidak efektif terhadap profitabilitas pembiayaan *murabahah* periode tahun 2018-2021 pada KSPPS BMW

Rahmah Jatim di Kota Kediri. Hal tersebut terjadi akibat dari kurang optimalnya manajemen pemasaran dari produk pembiayaan *murabahah*. Faktor yang mempengaruhi, kurang maksimalnya manajemen pemasaran disebabkan oleh faktor internal maupun eksternal. Faktor internalnya yaitu, kurang optimalnya penyaluran pembiayaan akibat rumitnya proses pengajuan pembiayaan *murabahah*. Selain itu faktor eksternalnya yaitu, terjadinya pandemi covid-19 beberapa pada periode waktu tersebut. Profit yang diterima KSPPS BMW Rahmah Jatim juga mengalami penurunan.

B. Saran

1. Bagi KSPPS BMW Rahmah Jatim Kediri diharapkan dapat meningkatkan manajemen pemasaran produk-produknya agar masyarakat luas dapat merasakan manfaat dari KSPPS BMW Rahmah Jatim baik kota atau kabupaten Kediri bahkan daerah wilayah di Jawa Timur, dimana sebagai lembaga penyedia dana dan jasa, dengan menerapkan prinsip-prinsip ekonomi syariah dalam aktivitas-aktivitas operasionalnya. KSPPS BMW Rahmah Jatim, diharapkan dapat meningkatkan kualitas pelayanan maupun kinerja karyawannya agar tujuan dari KSPPS BMW Rahmah Jatim untuk kesejahteraan dan kemaslahatan bersama sesama anggota dapat telaksana secara optimal.
2. Bagi peneliti, diharapkan penelitian ini dapat dijadikan referensi, bermanfaat, atau dijadikan sebagai pedoman untuk penelitian di masa mendatang dengan hasil yang lebih maksimal dan edukatif.